
港「一帶一路」峰會顯中央支持
商務部：港膺內地服貿第一大夥伴 進出口總額逾千億美元

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）來

港視察的全國人大常委會委員長張德江，今

日會在「一帶一路」高峰論壇發表重要演

講。國家商務部新聞發言人沈丹陽昨日在北

京指出，即將在香港舉辦的「一帶一路」高

峰論壇充分體現了中央對於香港參與國家新

一輪發展戰略的重視和支持。他強調，中央

對香港的支持更多是體現在服務貿易上。截

至去年底，內地與香港服務貿易進出口總額

達1,225.6億美元，香港已經成為內地第一

大服務貿易夥伴。
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沈丹陽說，中央高度重視此次論壇，一方面「一帶
一路」建設是促進全球發展合作的「中國方

案」，也是構建全方位開放新格局的總抓手，香港可
以為「一帶一路」建設發揮獨特作用。同時，香港在
國家推進「一帶一路」戰略中，可以將自身的獨特優
勢與國家的大戰略有效對接，找到「國家所需、香港
所長」的交集，不斷提升在國家經濟發展和對外開放
中的地位和功能，實現更好發展。

沈丹陽：CEPA為港青創業提供新空間
沈丹陽指出，中央對香港支持更多的是體現在服務
貿易上。目前，內地和香港已於2015年底簽署了
《CEPA服務貿易協議》，基本實現服務貿易自由
化。CEPA允許香港居民到內地辦個體工商營業執
照，截至2015年底，在內地註冊的香港個體工商戶
7,766戶，從業人員21,778人，資金數額7.2億元人民
幣。「個體工商戶的開放為香港小微企業、青年創業
提供了新的發展空間。」沈丹陽說。

個人遊增41倍 收入近千億美元
他又指，中央對香港另一個非常重要的支持是體現
在赴港個人遊方面。內地居民赴港個人遊旅客從2003
年的67萬人次增長至2015年的2,794萬人次，增長了
41倍，年均增幅36.5%，累計共1.88億人次。截至
2014年，個人遊為香港帶去了993億美元的直接收
入。
據了解，自2003年以來，內地與香港、澳門陸續簽

署了CEPA及其10個補充協議、《CEPA內地在廣東
與香港基本實現服務貿易自由化的協議》及《CEPA
服務貿易協議》。CEPA的簽署和實施，有力促進了
香港經濟繁榮穩定發展。
數據顯示，貨物貿易領域，內地自2006年起對原產

於香港的產品全面實現了零關稅，截至2016年3月，
內地累計進口香港CEPA項下貨物97.1億美元，關稅
優惠53.8億元人民幣。在服務貿易領域，截至2015年
底，內地與香港服務貿易進出口總額達1,225.6億美
元，佔內地服務貿易進出口總額的17.2%，香港已經
成為內地第一大服務貿易夥伴。

李慧琼今遞信 冀未來更密切溝通
香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）全國人大常委會委員
長張德江今日會在小範圍酒
會上，與10名各黨派立法會
議員會面。民建聯主席李慧
琼昨日表示，她計劃今晚親
自向委員長遞交信件，提出
期望香港各界未來的日子能
夠有更多機會，以至設立常

設的、與中央溝通的平台，還會針對經濟、民生等
提出建議，期望張德江委員長關注。經民聯主席梁
君彥及新民黨主席葉劉淑儀，也希望委員長關注到
香港的經濟情況，支持香港把握「一帶一路」的發
展機遇。

籲加強中聯辦溝通橋樑角色
李慧琼昨稱，委員長是次視察行程雖然緊密，但

仍抽空與不同派別的香港立法會議員、社會各界人
士見面，反映中央政府十分樂意聆聽香港社會的聲
音。她更相信，香港社會都非常期望將來能有更多
機會與中央溝通。因此，她會在今晚會面中，向委
員長建議加強中聯辦作為擔當溝通橋樑的角色，更

希望中央可以在短時間內作出安排。
她指出，民建聯期待中央政府將來安排更多機

會，與香港社會不同界別的，包括年輕人進行溝通
交流，及考慮邀請全體立法會議員訪問內地，讓他
們多走、多看，藉以增進對國家發展的認識，及與
主管香港事務的官員交流。

盼港各界團結促經濟振民生
李慧琼認為，張德江委員長是次來港出席「一帶

一路」高峰論壇，反映中央政府對香港的高度重
視，期望委員長是次能夠為香港未來的發展帶來新
的啟示。她又誠懇地呼籲，香港現正面對各種的挑
戰，社會各界共同努力，團結一致，促進經濟，改
善民生。不同階層和意見的人士亦應該放下對立與
爭拗，聚焦經濟民生，面向未來，共同為香港市民
的福祉謀求出路，走出困局。
經民聯主席梁君彥今日也會參加酒會。經民聯指

出，香港目前的經濟發展正面臨極大困難，經濟增
長放緩，中小企經營收縮，市民感到憂慮。經民聯
成員在今日和委員長見面時，將會具體反映有關情
況，表達希望中央繼續支持本港經濟，及香港社會
和諧的訴求。

經民聯倡亞投行在港設財資中心
經民聯指，委員長來港出席「一帶一路」高峰論

壇，將為香港帶來新的發展機遇。「一帶一路」戰
略宏大、立意高遠，這為香港未來發展打開了一條
嶄新的通道。「我們希望中央支持『亞投行』在港
設立財資中心，建議國家支持在香港設立『一帶一
路』仲裁中心，讓香港的專業服務業能有更好的發
展機遇。」
新民黨主席葉劉淑儀、常務副主席田北辰、副主

席潘國山等感謝委員長對香港的關懷，更希望委員
長對香港的未來發展積極鼓勵及打氣，特別是香港
的經濟發展放緩，在多方面的競爭力正逐步減弱，
新民黨擔心這不是周期性而是結構性的問題，希望
委員長能就香港的長遠經濟發展提供寶貴意見。

新民黨冀委員長助港加入亞投行
在「一帶一路」發展方面，新民黨期望委員長支

持及協助香港早日加入亞投行，讓香港成為融資中
心，未來能更有效地把握金融發展機遇，更期望委
員長多提點香港在其他方面的發展，為香港注強心
針。

■李慧琼 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常委會委員長
張德江來港視察期間，香港警方根據最新情況擬定的保安
安排，儘管已盡量減少可能對市民帶來的不便，但不免有
人借題發揮。根據經濟通X晴報聯合舉辦的網上民調顯
示，有65%投票者不認為是次保安安排過於嚴謹，33%則
認為過於嚴謹。

香港文匯報訊（記者 文森）全國人大常委會委員長張德江昨日
抵港。在委員長下榻的酒店附近的活動區，有民間組織集會歡迎委
員長來港。他們強調「一帶一路」是香港經濟發展的契機。
「保衛香港運動」及「保健海流協進會」共約三十名成員，昨
日傍晚在灣仔菲林明道花園公眾活動區域集會，部分成員手持國旗
及區旗，也有人拿着印有歡迎張德江及支持「一帶一路」標語的紙
牌。市民高呼「共建好香港，有國才有家」及「同飲一江水，兩地
本一家」等口號，之後同唱國歌及拍照留念，又公開播放香港電台
製作的「一帶一路」論壇節目。

「保港」冀反對派勿每事反對
「保港運動」發起人傅振中表示，「一帶一路」對亞洲以至世

界的經濟都有正面影響。在香港經濟低迷下，這是個發展機會，香
港人都希望與內地融合及尋求經濟的機遇，希望反對派不要每件事
情都反對。
「保健海流協進會」會長王煜誠則歡迎委員長視察香港的經濟

環境，委員長在了解香港經濟環境後或會推出利好本地政策，將有
助帶動香港的繁榮發展。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）全國人大常委會委員長張德江昨日抵港訪
問3天，今日將出席由特區政府主辦的「一帶一路高峰論壇」，全國政協常
委、香港廣東社團總會主席陳永棋昨日率團觀看「時尚中國與一帶一路圖片
展」後表示，委員長是次訪港，重點是從經濟層面鼓勵香港如何發展經濟，
相信委員長會兼聽各界聲音，包括建制和反對派聲音，各界都會有機會向委
員長提出自己的意見。
陳永棋指出，「一帶一路」是國家一個策略、一個方針，更是一個向外

發展的商機，香港可以借助國家經濟發展勢頭跟隨國家「走出去」，包括
法律會計等專業服務。「一帶一路」也能夠為香港年輕人提供很大的發展
平台，擴闊年輕人的出路。年輕人只要看到自己的出路，就會發揮才幹，
發展事業，提升收入，創造美好將來。

梁亮勝：中央鼓勵港攜手發展
全國政協委員、廣東社總常務副主席梁亮勝指，中央鼓勵香港跟隨國家

一起發展，不要在新一輪發展中落後。香港企業界可以借助「一帶一路」
提供的機遇「走出去」，自己身邊有一些朋友已經借着國家發展策略「走
出去」，並且發展得很好。
全國政協委員、廣東社總常務會長朱李月華說，張德江委員長來港參加

「一帶一路」論壇，再次確定香港在融資方面的地位，幫助香港更好發揮優勢。
全國政協委員、廣東社總會長兼秘書長簡松年表示，「一帶一路」是香港的出

路。香港是國際金融中心，便應該發展經濟。香港有很多律師、會計師等專業人
才，香港也有完善的法律制度，逾百位執業律師來自歐美等國家及地區，香港能夠
扮演國際仲裁的角色，為「一帶一路」沿線國家提供專業的法律服務。
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民調：65%認為保安不過嚴

■香港廣東社團
總會首長觀看圖
片展。

劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港多份主流報章
均在社評中高度關注張德江委員長是次考察香港一
行。他們認為，委員長此行是為了鼓勵香港集中精
力發展經濟、改善民生，為此必須抓緊「一帶一
路」機遇，及與香港社會各界，包括反對派議員會
面，反映了中央對香港的關心。他們均期望反對派
議員在今日的會面中，應當把握機會，發展與中央
的良性互動。

大公報：給港人帶來三大資訊
《大公報》發表題為《張德江委員長視察，港人前
所未有關注》的社論，分析從張德江在港相關活動安
排來看，張德江此行會給港人社會帶來最少三方面重
要資訊：一是集中精力發展經濟、抓緊「一帶一路」
機遇；二是支持特首梁振英和特區政府依法施政，加
強各方溝通和合作；三是肯定港人愛國。
《星島日報》社評則以《張德江兩正面訊息有深
意》為題，指今日的「一帶一路」高峰論壇，及晚上
在歡迎宴上講話，和宴會前與包括反對派代表在內的
立法會議員會面，反映了中央分別在經濟與政治方
面，發出正面訊息，希望香港走出紛亂的陰霾，重新
聚焦於經濟發展和政治融和，開創新的局面。對這個
新方向，香港各方都應該深切思考。
《明報》社論期望，委員長適當透露一些信息，讓
港人對困惑混沌的前景，看到有紓解和廓清之望。他
這次來港停留短暫，不會有足夠時間與會面人士深
談。不過，反對派議員必須認清，互動應該是理性平
和交流，表達意見甚至提出訴求，而非喊口號、高呼
衝擊的場合。香港諸事紛煩，各方人士應該把握機
會，說出所思所感，提出具體建議。
《經濟日報》社論指，期望委員長這次訪問能夠帶
來中央與香港特區的良性互動基礎。中央若能持之以
恆地聆聽香港的不同聲音，理解背後所反映的港人的
所思所慮，將有助於更貼近香港民情。
同時，香港反對派也不應該將與中央方面的溝通視
為禁忌，而應盡一切辦法向中央反映港人意願的務實
態度，重建交流管道，更不應提出不切實際的要求，
而應採取務實態度。

港媒籲反對派把握互動機會
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■多個團體在規定區域歡迎張德江蒞港。 曾慶威、梁祖彝 攝

■陳永棋等
參觀「時尚
中國與一帶
一 路 圖 片
展」。
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